

Autores

Rolando Méndez-Fernández, Catedrático Auxiliar | Director Académico de Estudios a Distancia

Omayra Caraballo Pagán, Catedrática Asociada | Decana Asociada de Estudios a Distancia

Institución

Universidad Interamericana de Puerto Rico, Recinto de Ponce

Área Temática

Foro Educación Superior, Innovación e Internacionalización – Seminario la Universidad en el SXXI: nuevos modelos.

Título

Gestión académica en la virtualidad: Modelo de una Comunidad de Práctica Transdisciplinaria de profesores en línea.

Resumen

En enero 2014, el Recinto de Ponce de la Universidad Interamericana de Puerto Rico creó un departamento académico para la educación a distancia, con el propósito de continuar desarrollando y fortaleciendo los procesos de enseñanza-aprendizaje en línea. Desde sus inicios, el departamento fue conceptualizado como una Comunidad de Práctica (CoP) Transdisciplinaria donde convergen diversos modelos de organización, gestión,

liderazgo y comunicación. Bajo un enfoque de liderazgo crítico y emprendedor, la facultad gestiona proyectos dirigidos a fortalecer, enriquecer e innovar los programas y servicios a distancia del recinto. En los últimos dos años se han desarrollado una decena de proyectos que incluyen la creación de podcasts, un programa de inmersión para estudiantes de nuevo ingreso, el diseño de cursos en línea, el desarrollo de la oferta académica, entre otros. A través de la ponencia se propone presentar nuevos modelos para la gestión de programas, servicios e instrucción en línea. Del mismo modo, se propone la adopción de esquemas alternos para la administración y docencia universitaria dentro de un contexto de la virtualidad.